

LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

ETIOLOGÍA, FUNDAMENTOS DE ZOOTECNIA Y SUJECIÓN

ENSAYO:

“ETOLOGÍA”

DOCENTE: BARREDA ROBERTO GARCÍA

ALUMNA: KRISTELL MICHELLE MALDONADO CUÉ

2DO CUATRIMESTRE

ENERO 2024

INTRODUCCIÓN

El propósito de este escrito es analizar y comprender los términos e importancia de la etología en ámbitos laborales, educacionales, conductuales y ambientales. En este ensayo se presentan, además de argumentos lógicos y definiciones, algunos puntos de vista de manera personal basados en experiencias previas dentro de las áreas laborales en donde se ha tenido participación. Sin embargo, antes de adentrarnos en la anécdota personal, comenzaremos el desarrollo de este ensayo estableciendo el significado de “etología”.

A su vez, continuando con argumentaciones que nos indicarán su verdadera importancia como tema de interés común para todas las personas que se encuentren en constante interacción en ambientes donde interactúen con animales y naturaleza.

DESARROLLO.

Importancia de la etología, su historia y definición como ciencia.

Se entiende como “etología” al estudio científico del comportamiento de los animales en su ambiente común o habitual. Es una rama de la Biología que aborda el estudio de la conducta espontánea de los animales en su medio natural. Las condiciones ambientales más habituales en los animales domésticos, son por supuesto, la domesticación. Pero la domesticación es más un proceso que un ambiente y lo que llamamos —ambiente natural, en los animales domesticados no es estrictamente natural: es resultado en parte de la conjunción de selección, adaptación y cría. Asimismo, la etología va acompañada en gran medida del comportamiento, adaptación y evolución del animal ante factores externos ambientales. Entendemos como comportamiento es la expresión de los cambios que se producen tanto dentro como alrededor del animal, en respuesta a ambientes externos e internos, eventos o procesos; conformándose como una mezcla de componentes innatos o heredados y adquiridos.

Una vez dejado en claro los aspectos importantes de lo que resulta ser la etología, podemos comenzar a establecer la importancia que ésta tiene en las relaciones conductuales entre los animales y su entorno ambiental. Discutir la importancia de los estudios etológicos en el área de la medicina veterinaria y zootecnia abarca temas que involucra el “bienestar animal”, definido como un estado de equilibrio mental y emocional caracterizado por la ausencia de trastornos mentales o por un ajuste adecuado en especial en lo que refiere a sentirse confortable y capaz de enfrentarse a las exigencias de la vida. El término “bienestar animal” implica el modo en que un animal afronta las condiciones de su entorno, el cual está en buenas condiciones de bienestar si (según indican pruebas científicas) está sano, cómodo, bien alimentado, en seguridad, puede expresar sus formas innatas de comportamiento y si no padece sensaciones desagradables de dolor, miedo o desasosiego. Dentro del BA se consideran los aspectos de sanidad para prevenir enfermedades y el uso de los productos veterinarios en los tratamientos veterinarios, además del sacrificio humanitario compasivo cuando corresponda. Dentro de las leyes básicas que conforman los principios de bienestar animal se destacan cinco:

- Libre de hambre, de sed y de malnutrición.
- Libre de miedo y estrés sostenidos.
- Libre de incomodidad.
- Libre de dolor, lesión y/o enfermedad.
- Libre para manifestar un comportamiento natural, contribuyendo al bienestar del animal y así la maximización de su productividad.

Es muy importante respetar estas leyes y hacerlas valer al momento de interactuar con animales, puesto que de ello dependerá la relación y productividad que ellos desempeñen para con los seres humanos.

CONCLUSIÓN

Actualmente se ha comenzado a incursionar en temas como éstos (etología y bienestar animal) que involucran normas y estándares de cuidados y alimentación para con los animales, para de esta manera beneficiar y mantener un estado de salud mental y física óptimos en su día adía. Esto nos da como resultado un mejor desempeño en las actividades y funciones correspondientes de cada animal, como por ejemplo, la producción de leche en bovinos es mucho más productiva cuando el ganado se encuentra sano y alimentado adecuadamente, debido a esto se pueden obtener mayores litros de leche y por consiguiente los números en ventas e ingresos aumentan de manera importante. Sin mencionar que toda vida merece el mínimo respeto y derecho de que sean satisfechas sus necesidades básicas, para que al finalizar su función como ser vivo, se cumpla con las leyes establecidas por los humanos para la digna utilización de la vida de un animal como sustento.

LINKOGRAFÍA

- <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LMV/c530f78d1fdb63ffd78ac0bdf368ceb-LC-LMV203-%20%20ETIOLOGIA,%20FUNDAMENTOS%20DE%20ZOOTECNIA%20Y%20SU%20JECION.pdf>